



BALAK

Números 22:2-25:9

Esta porción trata acerca de la historia de Balak y Bilaam.



Balak, hijo de Zipor, quien era rey de los moabitas, envió mensajeros a Bilaam, hijo de Beor, para decirle que un pueblo que había salido de Egipto cubría la tierra y que habitaba frente a él, y es por lo cual le rogaba que los maldijera, ya que eran muy poderosos para él.

Balak, el rey de Moab, pueblo enemigo de los hebreos, y Bilaam era uno de los consejeros del faraón que había tomado el lugar de Yitro, el

suegro de Moisés, cuando este partió, así que Bilaam era un gran profeta. A diferencia de Moisés, según el midrash, nunca hubo un profeta como Moisés en Israel, pero en las naciones del mundo sí había uno y era Bilaam, así que Moisés era justo; en cambio, Bilaam era malvado, así que uno igual que Moisés se levantó, pero no en Israel, así que no hay una corona más elevada que Moisés y no hay nadie como Bilaam en los mundos inferiores. Aquí vemos el primer aspecto de la santidad y el segundo en el aspecto de la izquierda.



Balak representa la bestia salvaje, aquellos que niegan la providencia divina y se dejan llevar por el placer, y Bilaam representa la serpiente maligna, aquel que se presenta como temeroso de Dios, pero utiliza su sabiduría para desarrollar explicaciones que separan a las personas de Dios.

LAS LETRAS DEL NOMBRE DE BALAK

Son Bet (ב) , lamed (ל) y kuf (ק) , las cuales combinadas con el nombre de Bilaam Bet (ב) , lamed (ל) , Áyin (ע) y Mem (מ) forman la palabra Babel Bet-Bet (ב) - (ב) lamed (ל) y del nombre de Amalek Áyin (ע), Mem (מ) lamed (ל), kuf (ק) ; así que la palabra Babel viene del verbo le babel, que quiere decir mezclar o confundir, y Amalek de gematría 240 representa la duda, cuya raíz está en la palabra safek, también de valor 240.

La relación de estos personajes con nosotros hoy en día es que cada uno de nosotros lleva dentro un MOISÉS y un BILAAM, así que debemos evitar caer como Bilaam para no volvernos negativos como él. Aunque Balak creía en la naturaleza y modificarla a través de la hechicería, no tenía el poder en contra del pueblo; sus oraciones eran más allá de la naturaleza, pero Bilaam era el maestro de todos los hechiceros y su poder estaba en su boca; tenía la capacidad de maldecir y desviar la fe de la persona.

Hay una respuesta dada a los mensajeros que llegaron a Bilaam de parte de Balak era que Dios le había dicho que no fuera con ellos que no debía ir con ellos así que aquí hay una enseñanza y es que el pueblo era bendito y como estaba bendecido él no lo podía maldecir así que como Rashi nos dice que Bilaam interpreto la situación no con el fin de proteger al pueblo sino de proteger su propio honor y es que cuando los moabitas vieron que el pueblo de Israel había salido victoriosos sobre Sijon y Og de manera milagrosa se dijeron su líder creció en Midian así que fueron a preguntarle a los madianitas de sus características a los cuales esto le dijeron que su poder estaba en su boca el poder de sus

oraciones así es por lo cual buscar a Bilaam para que lo maldiga así que Balak busco contrarrestar el poder de MOISES con uno igual a el BILAAM y su boca pero la diferencia radicaba en la santidad que moises poseía.

El malvado cuando habla produce un aire envenenado y todo aquel que lo escucha y respira introduce ese aire envenenado a su cuerpo, así que orando le pedimos a Dios que nos proteja de quienes tienen un Daat malvado y nos guíe por el sendero del bien, ya que la dualidad y la confusión son mensajes ocultos de estos dos personajes, Balak y Bilaam. Así que Israel es un estado de conciencia al cual todos debemos alcanzar y fue el estado de conciencia alcanzado por Jacob/Yaacob. El Árbol de la vida se refiere a la apertura y corrección de la esfera de Tiferet en Atziluth que se trata de abrir el corazón y conectar con inteligencias superiores para lograr tener un completo dominio sobre las emociones.

LA DUDA CONOCIDA COMO AMALEK



La duda de la existencia del yetzer hará, la inclinación al mal, el mal impulso del corazón, ese instinto natural que tiene el hombre de hacer mal uso o inclinación al mal a través de sus deseos del cuerpo físico, es un concepto ajeno, no propio. Es como cuando estamos molestos, por ejemplo; el yetzer hará o la inclinación al mal le pone leña al fuego para que se encienda la ira, para así crear conflictos.

Los sabios nos dicen que cuando hay una pelea o discusión, es que hay demonios metafísicos incitando; de no ser así, nunca caeríamos en conflictos. Amalek se trata de la duda que nos llega cuando no podemos entender la raíz del conflicto y dudamos, olvidando que todo lo que nos sucede es para bien. Es que todo se nubla, perdemos la certeza y no podemos volver a Dios. Es que muchas veces solo oímos y vemos aquello que solo deseamos oír y ver, llevándonos a Bilaam, que

emprendió su camino y un ángel le sale al encuentro, pero no lo podía ver; en cambio, su asna sí lo pudo ver.



Bilaam estaba tal envuelto en su ego que no podía ver y es que el ojo humano a veces ve todo al revés ya que el cerebro invierte la imagen capturada y es que nuestra visión es restringida por los límites de nuestra espiritualidad siendo nuestro potencial verdadero limitado y es que si este no fuera limitado nuestra alma podría ver y escuchar todo; Es que el deseo de recibir para nosotros mismos nos separa de la verdad que ya el alma sabe y ayudar a otros a hacer su corrección es hacer la nuestra es ver a través de los demás sino seremos como Bilaam que solo veía para sí mismo siendo por lo cual esta porción inicia con la palabra (Y VIO =VAYRA).

NUESTRA MEMORIA DEPENDE DE LOS OJOS.



Esto nos dice que la energía de esta parashat está en la MIRADA y por qué se llama Balak en vez de Vayra siendo la razón que la Tora nos quiere llamar no a cualquier mirada sino a Balak a su mirada y es que en verdad Balak no vio nada no estaba presente tenía su mirada destructiva en los hijos de Israel y es una mirada que nace desde la envidia y desconfianza así que una de la enseñanza de esta porción es que los ojos son la ventana de la mente y el lama lo que nos permite comprender la importancia del mal de ojo que en hebreo es AIN HARA siendo el mal de ojo lo que despierta las fuerzas sutiles del lado negativo trayendo juicio sobre quien el mal ojo se levanta como por ejemplo no se merece esa casa entonces le he es quitada la casa a la persona o el carro o negocio etc.

Cuidar nuestra mirada es cuidar también de no atraer el mal de ojo de los demás; los sabios de la Khabbalah nos enseñan que el mal de ojo que Bilaam intentó lanzar contra el pueblo era mal de ojo entre ellos, pero esta, cuando fue lanzada, no coincidían las ventanas de las tiendas una con otra, por lo cual los vecinos no podían verse y permanecieron a salvo del ojo ajeno. Así de allí el precepto de esconder de la mirada de los demás nuestra vida privada.

La energía de esta porción nos ayuda para corregir nuestra mirada, ya que el mal de ojo consiste en ver todo lo que el otro tiene y crear deseo de ello, ya que una persona que no tiene ningún tipo de desarrollo espiritual tendrá pensamientos de carencia que lo llevarán a la envidia y creará ángeles negativos que afectarán tanto al observador como al observado, pero quien lucha contra sus bajos instintos es menos evidente detectar cuando está emanando su mal de ojo, ya que lucha contra sus pensamientos, y creemos que estamos bien cuando en realidad estamos poniéndonos bajo los influjos del mal de ojo.

Somos muchas veces responsables del mal de ojo, ya que lo provocamos, así que la única manera de protegerse contra el mal de ojo es no emanando el mal de ojo, y es que el remedio contra el mal de ojo es no ver, los pensamientos nos llegan por causa de lo que vemos y de lo que respiramos, cuando captamos que hay algo que está llamando nuestra atención, debemos echar fuera de nosotros al ojo maligno; otro remedio para el mal de ojo es bendecir la SUERTE DEL OTRO, ya que

las bendiciones que damos a otros pasan primero por nosotros, ya que nos convertimos en canales que hacemos que la bendición descienda.

El Zohar nos dice que, aunque Bilaam había escuchado a Dios que le dijo que no podía maldecir a Israel, su deseo de unirse a Balak era tan fuerte que hizo otro intento de pedir permiso para hacerlo, a lo cual Dios, al ver su insistencia, le dio. Todos gozamos del derecho del libre albedrío, así que todo hombre puede decidir por dónde quiere ir y lamentarnos de la escasez es meternos en esa frecuencia de escasez, así que no podremos experimentar la abundancia y el bienestar.

Esta es la única porción que no tiene testigos oculares de lo sucedido y Dios se lo revela a Moisés, así que la energía de esta semana es una lucha entre la fuerza de Bilaam y Balak contra Moisés, pero no es una batalla física, sino de la mente, y es por eso que no hay testigos oculares. Dos fuerzas oscuras del lado negativo luchando, tratando de despertar la duda y la confusión en la mente de Moisés, cosa que lo aniquilaría como profeta de Israel, ya que la duda crea grieta por donde la luz de bendición se filtra y se pierde. Así que al unir la letra de Balak y Bilaam se da el nombre de Amalek, la duda, enemigo directo de la conciencia, en el que podemos vencer el ego.

Bilaam no podía, ya que cuando buscaba verbalizar una maldición, salía una bendición, así que recurrió a la prostitución para destruir la moral del pueblo usando a las moabitas, la sexualidad es el área donde es

probada nuestra rectitud y es que en el camino hay peligro de inmoralidad, por lo cual debemos cuidar el pacto.



Cuando las oraciones o plegarias de juicio son emitidas por una persona de gran fortaleza espiritual, entonces el juicio divino vende el mal es decir el otro lado se traga las plegarias del otro lado.

Síguenos en nuestro canal de YouTube con la playlist del profeta malvado.

<https://www.youtube.com/playlist?list=PLu96kOcCc2ca2AwEOCNvVcHWIKJ0BGQqs>

Marianela Marte

